

CONDUCTOR: Raúl Sánchez Carrillo
PROGRAMA: Enfoque (Nocturno)
APARICIÓN: 18:30:34
FRECUENCIA: 1000 AM

GENERO: Entrevista
CADENA: NRM Comunicaciones
DURACIÓN: 00:09:17

Rosario Robles: A través de múltiples mecanismo estamos logrando beneficiar a más personas con la Cruzada contra el Hambre

miércoles, 04 de junio de 2014

Versión

Raúl Sánchez Carrillo (RSC), conductor: Le agradezco tomar mi llamada de Enfoque esta tarde a la licenciada Rosario Robles Berlanga, ella es la secretaria de Desarrollo Social. Rosario, ¿cómo estás? buenas tardes.

Rosario Robles Berlanga (RRB), secretaria de Desarrollo Social: Muy buenas tardes Raúl, me da mucho gusto saludarte.

RSC: No cabe duda que el esfuerzo que ha emprendido con la Cruzada contra el Hambre el presidente Enrique Peña Nieto, y tú en la coordinación de este programa nacional, pues es lo que hoy da un balance de casi 5.5 millones de gente que come y que come para vivir, no para subsistir.

Pero siguen los planes y los objetivos, ¿no?

RRB: Así es, así es. Hoy por hoy tenemos una cifra exacta de tres millones y la propuesta que nos... y la instrucción que nos dio el presidente Enrique Peña Nieto este lunes en Guachochi, Chihuahua, es que lleguemos este año a los 5.5 millones de mexicanos de un universo que, tú sabes, se planteó inicialmente de siete millones.

Entonces, a través de estas diversas estrategias, de los comedores comunitarios, de la tarjeta Sin Hambre que se intercambia por 14 productos en la tiendas Diconsa, de los huertos familiares, del acceso a proyectos para fortalecer el autoconsumo, en fin; a través de múltiples mecanismo es que estamos nosotros llegando a esta cifra.

Que ha permitido además la participación de la gente, su incorporación a través de los comités comunitarios. Los comedores sólo funcionan porque las mujeres todos los días en el comité en el que participan, hacen de comer a cien, 120, 150 personas.

RSC: Por otra parte, y eso lo he visto alguna vez que te acompañé a un gira en San Luis Potosí, el que las mujeres participen tiene que ver con una parte importante de integración, pero el que accedan a los productos que van a cocinar y puedan tener huertos familiares, esta tarjeta que les da acceso a 14 productos, pero también lo que es la Casa del Jornalero, ¿cuántas van?

RRB: Tenemos muchas en el país y estamos construyendo muchas más, porque evidentemente hay muchos jornaleros que están en condiciones de mucha vulnerabilidad y desventaja, y en algunos casos son directamente proyectos Sedesol, y en otros casos son con los empleadores con los que estamos haciendo estos albergues para los jornaleros.

No tengo en este instante la cifra exacta, pero son bastantes en el país que tenemos para albergar a los jornaleros.

RSC: Suena fácil decir tres y medio millones, pero el ir abriendo la posibilidad con una serie de elementos para ir convenciendo, escuchando a la gente... ¿Te ha tocado que te reciban con una gran desconfianza y con el reclamo de: "Nos tienen aquí sometidos con hambre y no hacen nada por nosotros"?

RRB: Absolutamente y no sólo eso, con el reclamo de que han recibido múltiples propuestas y que no se les han cumplido. Y primero es vencer esa desconfianza lógica, entendible, porque después de tanto abandono la gente no cree que el Gobierno vaya realmente a responder.

Pero es una gran satisfacción cuando esa misma gente, después te dice: "nosotros no creíamos". Fíjate, a propósito de eso que estás diciendo, el lunes en el comedor comunitario que visitamos con el presidente en Guachochi, la coordinadora del comedor al que fuimos le dijo al Presidente: "fíjese que no creíamos que realmente nos fueran a cumplir, y entonces al principio sólo participábamos... y señala a dos mujeres más ella... Sólo tres quisimos entrarle, porque pues dijimos, 'pues órale, vamos a entrarle a ver si es cierto'".

"Y de repente ya está el comedor y mire, ahora ya somos 20 mujeres las que nos rotamos para cocinar, porque ya vimos que esto es una realidad, porque aquí están los niños comiendo, porque aquí están los adultos mayores".

Entonces, cuando la gente te dice, "no creíamos, y ahora sí confiamos y sí creemos porque estamos viendo que esto es una realidad", pues es una gran satisfacción, es una sensación de realmente estamos con la palabra cumplida, que es justamente lo que le caracteriza al presidente Enrique Peña Nieto.

RSC: ¿Cuántos días de la semana Rosario Robles está en la República trabajando en esto de instaurar, ya sea la tarjeta de acceso a los 14 productos, en los comedores comunitarios, en la Cruzada contra el Hambre?

RRB: Pues depende de la semana y las actividades que aquí tengamos, pero de tres a cuatro veces a la semana estoy saliendo a visitar los estados y no sólo voy a las capitales, como a ti te consta, sino vamos a las comunidades...

RSC: Estuvimos en (inaudible).

RRB: Así es, así es, comunidad, por cierto, muy productiva. Entonces estamos, de acuerdo a estas responsabilidades, pues hay veces que, como esta semana, que estuvimos el lunes en Chihuahua, pero en este marco del mes de la Cruzada, pues trabajando en conferencias, en entrevistas para dar a conocer este esfuerzo. Pero ya el viernes nos vamos a San Felipe del Progreso, en el Estado de México; el domingo a San Luis Potosí otra vez, el lunes a Durango, el martes a Tamaulipas, en fin, todo...

RSC: Toda la intensidad de la agenda.

RR: Así es. Porque tenemos que verificar en el territorio y hablar con la gente y conocer, porque es la instrucción que nos dio el Presidente. No queremos un gobierno de escritorio y menos la Secretaría de Desarrollo Social que tiene que estar ahí abajo, con la gente que es beneficiaria, checando que verdaderamente esté llegando a quienes los necesitan, estos apoyos, es coordinándonos.

RSC: Rosario Robles, ¿cuántos años de abandono esa gente que no tenía más que algo, la supervivencia o la sobrevivencia con lo que podía comer?

RR: Pues muchos años. Hemos, como país, querido ocultar una realidad que ahí estaba y que es el hambre de por lo menos siete millones de mexicanos.

RSC: Por eso empezó la Revolución.

RR: Claro. El hambre, el hambre es la necesidad más elemental y si no hay en ese terreno una justicia social, pues imagínate, tampoco hay paz social, y este es un pueblo extraordinariamente

generoso, con un comedor, que con una tarjeta Sin Hambre, se siente ya profundamente agradecido. Y como yo les digo, este dinero no sale de mi bolsillo, ni de nadie más que de los mexicanos que pagan sus impuestos y que lo que estamos haciendo es que estén canalizados, precisamente a los que menos tienen.

RSC: Algo de lo que no hemos hablado es que se han multiplicado las lecherías de Liconsa.

RR: Así es.

RSC: Con un producto que antes nunca habían probado.

RR: Exactamente, porque estaban mucho en las ciudades y no llegaba a las comunidades indígenas, a las comunidades rurales la leche, que tiene muchas propiedades nutricionales porque es una leche fortificada y que hoy estamos distribuyendo en muchas de estas comunidades y que, aparte, está integrado en los 14 productos de la tarjeta Sin Hambre, la leche Liconsa.

Entonces todo esto permite mejorar la nutrición no sólo en la alimentación, sino también la nutrición que es uno de los segundos objetivos de la Cruzada Nacional contra el Hambre. De hecho tenemos un millón y medio de beneficiarios más de Liconsa en este año.

RSC: En lo que va de este año.

RR: Exactamente.

RSC: Ahí está Héctor Pablo Ramírez Puga.

RR: Ramírez Puga, como director.

RSC: Y coincide muchas veces con el porque él también trae una agenda, ¿no?

RR: Exactamente, y nuestro director de Diconsa porque quiere decirte que con Héctor Velasco, pues tenemos toda esta red de tiendas, que ya existían de 25 mil tiendas en el país, pero a las que les hemos dado hoy una gran función a partir de la tarjeta Sin Hambre, o Diconsa es nuestro abastecedor de los comedores comunitarios.

Entonces estamos ahí abajo dándole mucha fuerza a estas empresas sociales con las que cuenta el gobierno y que, precisamente, deben estar dirigidas a estos sectores que más lo necesitan.

RSC: Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social y desde luego responsable de la Cruzada Nacional contra el Hambre, el año que cumple ya esta Cruzada, pues tienen un balance francamente (inaudible) para positivamente pensar que es viable el cerrar este año con 5.5 millones de personas beneficiadas.

RR: Pues tenemos la obligación, la instrucción presidencial y vamos a trabajar muy duro para conseguir este objetivo.

RSC: Gracias por la entrevista. Me da mucho gusto saludarte.

RR: Igualmente. Un abrazo muy grande.